

Homenaje unitario a Brouard en la Cámara

La secretaria general de los socialistas vascos se suma por primera vez al acto convocado por la familia del exdirigente de HB, que fue su pediatra

LORENA GIL

BILBAO. El Parlamento vasco en su conjunto rindió por primera vez ayer un homenaje al que fuera dirigente de Herri Batasuna Santiago Brouard, asesinado hace treinta años por los GAL. El acto, que consistió en una ofrenda floral silenciosa a la entrada de la institución legislativa, contó con la presencia del lehendakari, Iñigo Urkullu, y su equipo de consejeros, así como de representantes de todos los grupos políticos de la Cámara de Vitoria.

Brouard, que además de político ejercía la pediatría, fue tiroteado el 20 de noviembre de 1984 en su consulta de Bilbao. Miembro de la dirección de HB, fue parlamentario vasco, apoderado de las Juntas Generales de Bizkaia y concejal en el Ayuntamiento de Bilbao. Cabe recordar que el Consistorio de la ca-



Mendia saluda a Ane Muguruza, junto a Edurne Brouard y miembros de la izquierda abertzale. :: TELEPRESS

pital vizcaina celebrará un acto en su memoria el próximo 26 de noviembre. El homenaje que acogió ayer la Cámara responde a un acuerdo alcanzado el pasado mes de febrero, por el que el Parlamento se comprometió a recordar todos los

años a los cuatro diputados vascos víctimas del terrorismo: Gregorio Ordóñez, Enrique Casas, Fernando Buesa y Santiago Brouard. Los tres primeros cuentan, además, con sendas placas en el hall de entrada de la institución que les recuerda de manera permanente. No así Brouard. Está previsto que la Cámara vasca coloque –ya ha sido encargada su fabricación– un rótulo en memoria del exdirigente de HB antes de que finalice el año.

Otro gesto en el Congreso

El homenaje del Parlamento vasco se sumó al que en cada aniversario celebran en Bilbao los allegados de Santiago Brouard y de Josu Muguruza; este último, diputado de HB asesinado en 1989 por grupos de extrema derecha. El acto organizado por las familias de ambas víctimas consistió en sendas ofrendas florales en el parque de Ametzola y en la plaza de Rekalde. Una amplia representación de la izquierda abertzale arrojó a Edurne Brouard y Ane Muguruza, hijas de los damnificados. Entre otros, asistieron a la ceremonia el presidente de Sortu, Hasier Arraiz, Pernando Barrena, Rufi Etxeberria, Maribé Ugartebeuru, Niko Moreno y la abogada Jone Goizizelaia. También acudieron al homenaje representantes del PNV en el Ayuntamiento de Bilbao, como Andoni Aldekoa e Ibone Bengoetxea, presidenta además de la Asociación de Municipios Vascos, Eudel.

Pero la novedad en esta ocasión, y por primera vez, fue la presencia en la ofrenda floral de Ametzola de la secretaria general del PSE. Santiago Brouard fue pediatra de Idoia Mendia cuando era niña. La líder de los socialistas vascos saludó a las hijas de ambas víctimas y permaneció durante el acto junto a los políticos jeltzales. Al igual que el resto de asistentes, depositó un clavel rojo junto a las fotografías de Brouard y Muguruza. Las únicas palabras corrieron a cargo de la esposa de ETA Nagore Mujika, quien en su discurso subrayó que sobre

El discurso corrió a cargo de la exetarra Nagore Mujika

El homenaje que las familias de Santiago Brouard y Josu Muguruza organizaron en el parque de Ametzola contó con un único discurso, cuya lectura corrió a cargo de la ex presa de ETA Nagore Mujika. Cabe recordar que a finales de octubre el juez Ismael Moreno dejó en libertad provisional sin fianza a Mujika tras ser detenida durante una visita a la cárcel alicantina de Villena donde cumple condena su pareja, Juan Carlos Iglesias Chouzas, 'Gadafi'. La exetarra fue enviada en un primer momento a prisión por su supuesta relación con un atentado cometido en 1990 en Barakaldo que causó la amputación de las dos piernas a un policía. El Ministerio Público solicitará previsiblemente el archivo de la causa al no existir indicios que la relacionen con los hechos.

la violencia y sus consecuencias «se puede hablar mucho», siempre que no se «pierda de vista el factor humano de quien sufre».

También desde Madrid la coalición Amairu quiso recordar a Josu Muguruza y Santiago Brouard. Un homenaje que hicieron, por primera vez, extensivo al guardia civil Ricardo López Castiñeira y a los policías José Benito Sánchez y Benjamín Sancho, todos ellos asesinados por ETA un 20 de noviembre. Desde la tribuna del Congreso, el diputado de Eusko Alkartasuna –partido integrado en la coalición que siempre ha condenado el terrorismo– Rafa Larreina pidió «reconvertir el «silencio» en «un recuerdo, reconocimiento y respeto» a quienes fueron víctimas de «una injusticia a lo largo de esta historia. «A todas –remarcó–, sin excepciones», en aras de caminar de forma conjunta hacia «la convivencia y la repa-



Puntos de inflexión

La intervención de Urkullu y una reunión en Sabin Etxea han sido dos momentos clave

Sintonía

A las dos formaciones les interesa mantener una buena relación a seis meses de unas elecciones